
 

L'ancien conseiller Thatcher Alan Budd crache le morceau 
sur l'utilisation du chômage pour affaiblir la classe ouvrière 
Cheltenham Against Cuts, April 9, 2013     texte original ci-dessous 
 
Le professeur Sir Alan Budd, interrogé par le réalisateur de documentaires Adam 
Curtis en juin 1991 à propos de l'époque où il était conseiller spécial au Trésor, 
entre 1979 et 1981, exprime ses inquiétudes. 
 

 
cliquer sur l’image pour la vidéo ou sur  
 
Adam  Curtis.  Certains  économistes  qui  ont  participé  à  cet  épisode  posent  cette  
question : leurs théories ont-elles été utilisées pour habiller des politiques publiques 
qui sinon auraient été très difficiles à mettre en œuvre en Grande-Bretagne ? 
 
Alan Budd. Le cauchemar que je fais parfois à propos de toute cette expérience, se 
déroule comme suit. J'ai participé à l'élaboration d'un certain nombre de 
propositions qui ont été, au moins en partie, adoptées par le gouvernement et mises 
en œuvre par celui-ci. Aujourd'hui, mon inquiétude est la suivante : il se pourrait 
que les personnes qui ont pris réellement les décisions politiques, ou celles qui  
étaient derrière elles ou des personnes n'aient jamais cru un seul instant que c'était 
la bonne façon de faire baisser l'inflation. 
 
Ils ont cependant vu que ce serait un excellent moyen de faire monter le chômage, et 
que cette augmentation était un moyen tout à fait souhaitable pour réduire la force 
de la classe ouvrière - ou si vous préférez, que ce qui a été conçu là en termes 
marxistes était une crise du capitalisme qui a recréé une armée de réserve de 
travailleurs et a permis aux capitalistes de faire des profits élevés depuis lors. Encore 
une fois, je ne dirais pas que je crois à cette histoire, mais quand je m'inquiète 
vraiment de tout cela, je me demande si ce n’est pas cela qui s’est passé  ». 
                                                        

 Budd  a  donné  cette  interview  un  mois  après  la  fameuse  déclaration  du  chancelier  conservateur  
Norman Lamont au Parlement (le 16 mai 1991), selon laquelle « la hausse du chômage et la récession 
ont été le prix à payer pour faire baisser l'inflation. Ce prix vaut la peine d'être payé ». 
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Former  Thatcher  adviser  Alan  Budd  spills  the  beans  on  the  use  of  
unemployment to weaken the working class 
 
Professor Sir Alan Budd, while being interviewed by documentary film-maker Adam 
Curtis in June 1991 about his time as Special Adviser at the Treasury in the period 
1979- 81, expresses his concerns that he was being used: 
 
Adam Curtis: For some economists who were involved in this story, there is a further 
question: were their theories used to disguise political policies that would have 
otherwise been very difficult to implement in Britain? 
 
Budd: The nightmare I sometimes have, about this whole experience, runs as 
follows. I was involved in making a number of proposals which were partly at least 
adopted by the government and put in play by the government. Now, my worry is as 
follows – that there may have been people making the actual policy decisions, or 
people behind them or people behind them, who never believed for a moment that 
this was the correct way to bring down inflation. 
 
They did, however, see that it would be a very, very good way to raise 
unemployment, and raising unemployment was an extremely desirable way of 
reducing the strength of the working classes — if you like, that what was engineered 
there in Marxist terms was a crisis of capitalism which re-created a reserve army of 
labour and has allowed the capitalists to make high profits ever since. 
 
Now again, I would not say I believe that story, but when I really worry about all this, 
I worry whether that indeed was really what was going on . 
 

                                                        
 Budd  gave  this  interview  the  month  after  Tory  Chancellor  Norman  Lamont  notoriously  stated  in  

parliament (on 16 May 1991), that “Rising unemployment and the recession have been the price that 
we have had to pay to get inflation down. That price is well worth paying.” 
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